

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

SÍNTESIS INFORMATIVA VIERNES, 28 DE JUNIO DE 2024



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

PRÓXIMO SECRETARIO DE SALUD
“NO SÉ SI DEBAMOS SER COMO EN DINAMARCA”: KERSHENOBICH
Respondió así a la pregunta de si el sector a su cargo será como el del país escandinavo y agregó: “Pero en lo que sí vamos a avanzar es en un sistema de salud sólido”. La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo anunció ayer a cinco integrantes más del que será su gabinete. [Pág. 14](#)



SU NIVEL MÁS BAJO EN AL MENOS 10 AÑOS
PRODUCCIÓN NACIONAL DE AZÚCAR CAE 11.3% POR SEQUÍA
Juan Cortina, presidente del Consejo Nacional Agropecuario, explicó que no hay problemas de oferta de azúcar en México, ya que el consumo es de 4 millones de toneladas y la producción es mayor. Pero la caída afecta a los cañeros y a la industria con menos ingresos, agregó. [Finanzas](#)

www.lavozdelafrontera.com.mx

LA VOZ

DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | VIERNES 28 DE JUNIO DE 2024 | AÑO LX | NO. 21541 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL \$12.00

REGRESA A BIENESTAR
Netzahualcōyōtl Iáuregui Santillán rindió protesta ayer nuevamente como secretario de Bienestar en Baja California. Ante diputados locales asumió el compromiso de trabajar por todas las personas vulnerables, de manera honesta, sin ver colores por las necesidades de los bajacalifornianos. [Pág. 8](#)



COMPRADOR MEXICALENSE Ganó 2 mdp con el 26 Sorteo de Xochicalco
El segundo premio también se quedó en esta capital y el tercero fue para un tijuaneño; los entregarán el viernes. [Pág. 6](#)

EN EL IPBC Atienden a 1 mil 956 personas con autismo
De éstas, 643 atenciones han sido en Mexicali, manifestó Pamela Valtierra, del Hospital General, durante un simposio. [Pág. 8](#)

ANTE LA CESPМ

Usuarios domésticos, los más endeudados

ALEJANDRO DOMÍNGUEZ

Le siguen instituciones educativas, comercios, gobiernos y las industrias, en ese orden

La cartera vencida de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Mexicali (CESPM), asciende a 1 mil 207 millones 925 mil 728 pesos, de los cuales 682 millones 093 mil 879.84 corresponden a usuarios domésticos.

Información oficial de la misma paraestatal revela que el 50% de las instituciones educativas tienen adeudo global de 407 millones 945 mil 211.7 pesos.

En total, la CESPМ atiende a 176 mil 981 cuentas, de las cuales, 129 mil 824 están con cartera vencida.

El pasado 27 de mayo, La Voz de la Frontera presentó una solicitud de información por medio de la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT), que fue respondida por la CESPМ el 6 de junio, pero remitida por correo electrónico hasta el reciente lunes.

De 349 mil 887 cuentas de usuarios domésticos, es decir, los hogares cachamilas, 125 mil 258 se encuentran en cartera vencida, con un adeudo global de 682 millones 093 mil 879.84 pesos. [Pág. 4](#)

NORMA LUCÍA PIÑA “Critiquemos a partir de la verdad y datos”
La ministra presidenta de la Corte pidió resolver las diferencias y entablar un diálogo de cara a la reforma al Poder Judicial. [Nacional](#)



INTEX ESCAPA DEL CALOR Y SUMERGETE EN LA DIVERSIÓN

PROCONSA www.e-proconsa.com / proconsamx / proconsamx / Proconsa 686 262 8012

**REVELA SHEINBAUM
OTROS 5 NOMBRES
PARA SU GABINETE**

10 | NACIONAL

Luz Elena González Escobar va a la Sener, David Kershenovich a Salud, Raquel Buenrostro a la Función Pública, Jesús Antonio Esteva Medina a Infraestructura, Comunicaciones y Transportes; Edna Elena Vega Rangel a Sedatu y confirma que Rogelio Ramírez de la O repetirá en Hacienda.



WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI

LA CRÓNICA

\$12
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Viernes 28 DE JUNIO DE 2024

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 12,170 | AÑO XXXIII | 40 PÁGINAS

SOBRESALEN 5 COLONIAS EN LISTA CON MAS DELITOS

Estadísticas de la Secretaría de Seguridad Ciudadana ubican a la colonia Hidalgo como la demarcación con más ilícitos en mayo, mientras el Centro Cívico de la ciudad está en quinto lugar.

2 | MEXICALI



15641 557 4801

WHATSAPP

TWITTER

FACEBOOK

INSTAGRAM

YOUTUBE

TIK TOK

Recicla

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”



OPERATIVO DEL SATBC

Decomisan toda la mercancía de Koko

Personal de la tienda de saldos comentó que están cerrados al público por falta de productos, no porque haya sido clausurada, versión que coincide con la de una fuente del gobierno estatal con conocimiento del caso, pero no autorizada para dar declaraciones. La propietaria busca recuperar el inventario. [Pág. 4](#)



www.elsoldetijuana.com.mx



El Sol de Tijuana

TIJUANA, B.C. | VIERNES 28 DE JUNIO DE 2024 | AÑO XXXIV | NO. 11,895 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIUD ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00



TRUMP VS BIDEN
Debaten de migración y habilidades en el golf
"No me puede ganar. Estoy en buena forma", desafió Donald Trump. "No tengo problema", respondió Joe Biden rumbo a la jornada electoral. [Mundo](#)



FUE SILENCIADA EN EL GOBIERNO DE BONILLA

Ciudadanía busca voz en comisiones de agua

ADELINA DAYEBI PAZOS

Pedirán una reunión con la gobernadora Ávila Olmeda para hablar de la desaladora

Grupos de la sociedad civil presentarán una iniciativa de ley ante el Congreso de Baja California, para que en los organismos operadores del agua haya un representante ciudadano, dijo Mario Zepeda Iacobo, coordinador de la Comisión Estatal Ciudadana del Agua. Zepeda explicó que la propuesta busca contar con una par-

ticipación "más activa" en las comisiones para dar continuidad a planes de largo plazo.

"Ahorita no hay representación ciudadana en los organismos operadores, estamos proponiendo que haya un comisionado ciudadano, que es como el ombudsman del agua para la población y que vigile los programas y pro-

yectos que tienen", expresó.

En 2020, durante la administración de Jaime Bonilla Valdez los representantes empresariales perdieron, por una iniciativa del todavía Senador, su puesto en los Consejos de Administración de las Comisiones estatales de Servicios Públicos de Mexicali, Tijuana, Tecate y Ensenada. [Pág. 3](#)



JUAN MIGUEL HERRERA/REUTERS

Sorprenden restos de ballena en playa

Rosario Norzagaray, gerente de Residuos Marinos de Costa Salvaje, confirmó que se trataba de un cetáceo. No descartó que su muerte sea consecuencia de la contaminación del mar, aunque esperarán los estudios. El Comité de Playas Limpias y la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente fueron notificados. [Pág. 6](#)

An advertisement for El Florido Super Venados. It features a cartoon pig character and three meat offers: "Pulpa larga de res" for \$129.90/kg, "Rib eye de res" for \$199.90/kg, and "Pierna corta de pollo" for \$19.90/kg. The ad also includes the text "GOLPE OFERTAS Super Venados" and "QUE BARATO AHHH!".

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

TJEBC

CACHANILLAZ / ZETA.

“MÁS IMPUGNACIONES EN SAN FELIPE”

El Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano se suman a quejas sobre elección en el municipio porteño, donde el PVEM busca darle la vuelta al resultado en tribunales...

Nota “A” se adjunta

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PIDE IEBC AMPLIACIÓN PRESUPUESTAL PARA PAGAR A PARTIDOS POLÍTICOS”

En sesión ordinaria, el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (ieebc) aprobó una ampliación presupuestal por 23 millones 225 mil 278.46 pesos, que se destinará principalmente al pago del financiamiento a partidos políticos.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/pide-ieebc-ampliacion-presupuestal-para-pagar-a-partidos-politicos-12156104.html>

- NACIONALES

SIN EMBARGO.

“EL TEPJF ORDENA AL INE MODIFICAR MULTA A MORENA POR PROPAGANDA A FAVOR DE SHEINBAUM”

Ciudad de México, 27 de junio (SinEmbargo).- La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinó este jueves que Morena evite el pago de una multa de 21.9 millones de pesos por no haber reportado como gastos de precampaña de cuatro mil 249 bardas y espectaculares con la leyenda “#EsClaudia” que había sido impuesta por el Instituto Nacional Electoral (INE). El Órgano electoral ahora deberá emitir una nueva determinación e individualización de la sanción.

<https://www.sinembargo.mx/27-06-2024/4519330>

LA SILLA ROTA.

“EN PLENO PROCESO ELECTORAL MAGISTRADO DEL TEPJF SE VA DE VACACIONES”

En medio de las discusiones que tiene el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), encargado de analizar lo que fue la elección del pasado 2 de junio y calificarla, al menos en lo que hace a la presidencial, el magistrado Reyes Rodríguez Mondragón decidió tomar vacaciones.

<https://lasillarota.com/nacion/2024/6/26/en-pleno-proceso-electoral-magistrado-del-tepjf-se-va-de-vacaciones-489729.html>

EL ECONOMISTA.

“LLEGAN AL INE 502 QUEJAS POR VIOLENCIA POLÍTICA”

El Instituto Nacional Electoral (INE) dio a conocer que en los últimos cuatro años se han recibido 502 quejas por Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género (VPMRG), las cuales incluyen agresiones de violencia simbólica, así como la sexual, la vicaria, la física, psicológica, patrimonial y digital.

<https://www.economista.com.mx/politica/Llegan-al-INE-502-quejas-por-violencia-politica-20240627-0098.html>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

LA JORNADA.

“INE ESTARÁ ATENTO A LA DISCUSIÓN EN FOROS SOBRE REFORMA JUDICIAL”: TADDEI

Ciudad de México. Ante la posible aprobación de la reforma judicial en septiembre de este año, la consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei, consideró que es necesario ser prudentes y esperar, pero en caso de que el instituto tuviera que organizar las elecciones de magistrados y jueces, apuntó que impactará en el presupuesto, por lo que tendrían que analizar cuánto sería necesario para llevar este proceso a las urnas.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/06/27/politica/ine-estara-atento-a-la-discusion-en-foros-sobre-reforma-judicial-taddei-9665>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

AFN TIJUANA.

“OFRECE BURGUEÑO IMPULSAR AGENDA BINACIONAL EN BENEFICIO DE CIUDADANOS”

TIJUANA BC 28 DE JUNIO DE 2024 AFN).- El presidente municipal electo de Tijuana, Ismael Burgueño Ruiz, se reunió con Nora Vargas, presidenta de la Junta de Supervisoras del Condado de San Diego, California; donde acordaron dar impulso a una agenda binacional de temas relacionados con problemas mutuos, a fin de beneficiar a los ciudadanos mejorando la calidad de vida y la economía en ambas fronteras.

[https://afntijuana.info/informacion_general/152220_ofrece_burgueno_impulsar_agenda_binacional_en_beneficio_de_ciudadanos#ver nota](https://afntijuana.info/informacion_general/152220_ofrece_burgueno_impulsar_agenda_binacional_en_beneficio_de_ciudadanos#ver_noticia)

EL SOL DE TIJUANA.

“CANACO TIJUANA REALIZA HOMENAJE A ARTURO GONZÁLEZ CRUZ”

Familias y amigos del expresidente municipal de Tijuana, Arturo González Cruz, asistieron al menos a tres ceremonias luctuosas este jueves 27 de junio para despedir al también diputado federal.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/canaco-tijuana-realiza-homenaje-a-arturo-gonzalez-cruz-12155980.html>

- NACIONALES / INTERNACIONALES

EL UNIVERSAL.

“AMLO Y SHEINBAUM TIENEN ENCERRONA CON GOBERNADORES DE MORENA EN CDMX”

Gobernadores de Morena, en funciones y electos, aliados, y funcionarios del actual y próximo gabinete de Claudia Sheinbaum se reunieron en el Hotel Hilton de la Ciudad de México. Diversos asistentes afirmaron que estuvieron presentes tanto el presidente López Obrador como la virtual presidenta electa.

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/amlo-y-sheinbaum-tienen-encerrona-con-gobernadores-de-morena-en-cdmx/>

MILENIO.

“ELLOS SON LOS NUEVOS INTEGRANTES DEL GABINETE DE CLAUDIA SHEINBAUM”

Claudia Sheinbaum reiteró que todos "son muy buenos" y que con algunos ya ha trabajado directamente.

<https://www.milenio.com/videos/politica/elecciones/ellos-son-los-nuevos-integrantes-del-gabinete-de-claudia-sheinbaum>

EL UNIVERSAL.

“APRUEBA TRIBUNAL ELECTORAL DE JALISCO ‘VOTO POR VOTO’ EN GUADALAJARA”

El Tribunal Electoral del Estado de Jalisco aprobó el recuento total de votos en la elección a la presidencia municipal de Guadalajara, por lo que ordenó al Instituto Electoral y de Participación Ciudadana hacer lo necesario para efectuar el nuevo cómputo.

<https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/aprueba-tribunal-electoral-de-jalisco-voto-por-voto-en-guadalajara/>

ANIMAL POLÍTICO.

“LA UIF DE PABLO GÓMEZ NIEGA AL INE INFORMACIÓN CLAVE PARA FISCALIZAR A PARTIDOS POLÍTICOS”

La Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda (UIF), a cargo de Pablo Gómez, ha ignorado 14 solicitudes de información que el Instituto Nacional Electoral (INE) le ha hecho durante 2024 como parte de sus actividades de fiscalización de los ingresos y gastos de los partidos políticos en el actual proceso electoral.

<https://animalpolitico.com/politica/uif-pablo-gomez-ine-partidos>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

FRONTERA.

“CERTIFICAN ATENCIÓN CIUDADANA EN ECONOMÍA E INNOVACIÓN DE BC”

Mexicali, B.C.- El Gobierno de Baja California encabezado por Marina del Pilar Avila Olmeda, obtuvo la certificación del Sistema de Gestión de Calidad de la Norma ISO 9001:2015 para la Dirección de Atención Ciudadana de la Secretaría de Economía e Innovación (SEI), conforme al compromiso de brindar un servicio de excelencia a la población.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/06/28/certifican-excelencia-en-atencion-ciudadana-en-economia-e-innovacion-del-gobierno-de-marina-del-pilar/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PROYECTO DE DESALADORA EN ROSARITO NO CONTEMPLA VENDER AGUA A EU”

El proyecto de construcción de una planta desaladora en Playas de Rosarito no contempla la venta de agua hacia los Estados Unidos, como sí lo hacía el proyecto original, afirmó el secretario de Hacienda de Baja California, Marco Moreno Mexia.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/proyecto-de-desaladora-en-rosarito-no-contempla-vender-agua-a-eu-12155969.html>

ZETA.

“TENGO LA CONCIENCIA TRANQUILA”: NETZA, SOBRE ACUSACIONES DE CORRUPCIÓN

Rodeado de porristas que fueron convocados mediante mensajes de redes sociales, Netzahualcóyotl Jáuregui Santillán, fue confirmado -nuevamente- por el Congreso del Estado como Secretario de Bienestar de Baja California, para el resto de la administración estatal.

<https://zetatijuana.com/2024/06/tengo-la-conciencia-tranquila-netza-sobre-acusaciones-de-corrupcion/>

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“COMPRA ESTADO 25 UNIDADES DE TRANSPORTE PARA MEXICALI”

Mexicali, Baja California.- El gobierno del Estado anunció la adquisición de 25 unidades de transporte público para Mexicali, las cuales representan un costo

estimado de 3 millones de pesos cada una, informó el titular del Instituto de Movilidad Sustentable (IMOS), Alberto Gutiérrez Topete.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/06/26/adquiere-gobierno-de-bc-25-unidades-de-transporte-publico-para-mexicali/>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“VAN 750 MILLONES DE PESOS RECAUDADOS POR AYUNTAMIENTO”

En lo que va de este año, la Recaudación de Rentas del Ayuntamiento de Mexicali ha recaudado 750 millones de pesos, lo cual es significativamente mayor que lo que se recaudó el año pasado.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/van-750-millones-de-pesos-recaudados-por-ayuntamiento-12156066.html>

LA CRÓNICA.

“FERIAS DE EMPLEO MANTIENEN BUENA AFLUENCIA A PESAR DE ALTAS TEMPERATURAS”

Mexicali, Baja California.- A pesar de que se estimaba un decremento en la afluencia de personas a la feria del empleo llevada a cabo la mañana de este jueves debido a las altas temperaturas, ésta se mantuvo en comparación con las anteriores.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/06/27/ferias-de-empleo-mantienen-buena-afluencia-a-pesar-de-altas-temperaturas/>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“VOLVERÁN A PROPONER SESIÓN DE CABILDO PARA COMRA DE TERRENO DE ESTACIÓN DE BOMBEROS”: ALCALDESA DE TIJUANA

Luego que el pasado lunes 24 de junio no se pudiera llevar a cabo la sesión de Cabildo extraordinaria ante la ausencia de 10 regidores, la alcaldesa de Tijuana, Montserrat Caballero Ramírez, dijo que en la próxima convocatoria volverían a

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

proponer en la orden día la compra de terreno donde se encuentra actualmente la estación 1 de Bomberos de Tijuana.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/volveran-a-proponer-sesion-de-cabildo-para-compra-de-terreno-de-estacion-de-bomberos-alcaldesa-de-tijuana-12156534.html>

- **TECATE**

AFN TIJUANA.

“NO BENEFICIARÁ AMIGOS NI FAMILIARES CON BASIFICACIONES, DICE DARÍO”

TECATE BC 27 DE JUNIO DE 2024 (AFN).- El alcalde de Tecate, Édgar Darío Benítez Ruiz, rechazó las versiones de que algunos de sus familiares y amigos supuestamente serán beneficiados como empleados de base, antes de que finalice su administración en el 24 Ayuntamiento.

https://afntijuana.info/informacion_general/152192_no_beneficiara_amigos_ni_familiares_con_basificaciones_dice_dario#ver_nota

CONGRESO

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“REGRESA NETZA A LA SECRETARÍA DE BIENESTAR”

Los diputados locales del Congreso del Estado, ratificaron a Nezahualcóyotl Jáuregui Santillan como Secretario de Bienestar de Baja California después de haber estado ausente del cargo para contender internamente por la alcaldía de Mexicali por Morena.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/regresa-netza-a-la-secretaria-de-bienestar-12155349.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“RECHAZAN CUENTA PÚBLICA DEL IMDETE TECATE”

Los diputados del congreso de Baja California no aprobaron la cuenta pública del Instituto Municipal del Deporte de Tecate (IMDETE) del ejercicio fiscal 2022 por diversas irregularidades en donde no obtuvo una calificación cuantitativa aprobatoria.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/rechazan-cuenta-publica-del-imdete-tecate-12157932.html>

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“HAY COLUSIÓN ENTRE JUECES Y FISCALÍAS PARA LIBERAR DELINCUENTES”: RUIZ URIBE

Jueces federales y fiscalías estatales trabajan en colusión para liberar delincuentes, aseveró el Delegado Federal Único de Baja California, Alejandro Ruíz Uribe.

Asimismo, expuso los casos de seis jueces vinculados a hechos delictivos en Querétaro, Estado de México y Ciudad de México.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/hay-colusion-entre-jueces-y-fiscalias-para-liberar-delincentes-ruiz-uribe-12155911.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CUESTIONAN MALA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL DE RECURSO DE CARROS CHOCOLATE”

El Delegado Federal Único de Baja California, Alejandro Ruíz Uribe, cuestionó la administración del recurso federal enviado a los Ayuntamientos Municipales procedente de la regularización de vehículos de procedencia extranjera.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/cuestionan-mala-administracion-municipal-de-recurso-de-carros-chocolate-12155583.html>

LA JORNADA BC.

“EN BC HAY 95 MIL PERSONAS QUE SE IDENTIFICAN COMO PARTE DE LA COMUNIDAD LGBT+”: INEGI

Tijuana, 27 de junio.- En Baja California, 95 mil personas, es decir el 3.3 por ciento de la población de 15 años y más, se identifican como parte de la población LGBTI+, dio a conocer la Encuesta Nacional sobre Diversidad Sexual y de Género (ENDISEG) 2021.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/en-bc-hay-95-mil-personas-que-se-identifican-como-parte-de-la-comunidad-lgbt-inegi/>

- **TIJUANA**

ZETA.

“CIERRAN SALDOS KOKO TRAS INSPECCIÓN DE SAT BC”

La tarde del miércoles 26 de junio, Saldos Koko fue clausurado por el Sistema de Administración Tributaria (SAT) en el Estado, luego de una inspección, entre señalamientos de extorsión por parte de la dueña.

<https://zetatijuana.com/2024/06/cierran-saldos-koko-tras-inspeccion-de-sat-bc/>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CFE QUEDA A DEBER DISTRIBUCIÓN E INFRAESTRUCTURA ELÉCTRICA”: CANACINRTA

Este verano estará por verse si será suficiente la distribución de energía eléctrica por parte de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) ya que la infraestructura entre cableado, postes y transformadores en Mexicali muchos de ellos ya han superado su vida útil.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/cfe-queda-a-deber-distribucion-e-infraestructura-electrica-canacitra-12155490.html>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“HAY AL MENOS 55% DE INFORMALIDAD EN EL SECTOR COMERCIAL”: CANACO

El comercio informal es de al menos 55% en Tijuana, consideró el presidente de la Cámara Nacional de Comercio y Servicios Turísticos (Canaco), Julián Palombo Saucedo. Dijo que continúa el incremento de los negocios que no tienen su documentación en regla, lo que perjudica al sector formal.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/hay-al-menos-55-de-informalidad-en-el-sector-comercial-canaco-12156574.html>

- ENSENADA

FRONTERA.

“DESTACAN EL POTENCIAL DE ENSENADA ANTE AUTORIDADES ELECTAS”

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

Ensenada, B.C.- Tras presentar el primer estudio sobre Nearshoring para Ensenada, el ex director del Instituto Mexicano de la Competitividad, Manuel Molano, expuso que el municipio dispone de un potencial único, toda vez que su crecimiento económico del 3% anual es el doble que el de Baja California y seis veces más que el del país.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2024/06/28/presentan-estudio-sobre-potencial-de-ensenada-a-autoridades-electas/>

JUSTICIA / LEGALIDAD

EL SOL DE TIJUANA.

“JUSTICIA TERAPÉUTICA INICIARÁ EN 2025 EN BAJA CALIFORNIA”

El programa de Justicia Terapéutica que consiste en brindar un tratamiento a las personas que hayan cometido un delito y padecen trastornos por consumo de drogas iniciará en 2025 en Baja California, de acuerdo con Alejandro Isaac Fragozo López, presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado (TSJE).

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/justicia-terapeutica-iniciara-en-2025-en-bc-12153201.html>

AFN TIJUANA.

“AUTORIDADES DE MÉXICO Y EEUU FIRMAN CONVENIO PARA IMPLEMENTAR LA ‘JUSTICIA TERAPÉUTICA’”

TIJUANA BC 27 DE JUNIO DE 2024 (AFN).- Integrantes del Poder Judicial del Estado, participaron en la creación del Consejo Consultivo para la Implementación y Seguimiento del Tribunal Especializado en Narcomenudeo, y en la firma de un convenio de colaboración para la implementación del Programa de Justicia Terapéutica.

https://afntijuana.info/informacion_general/152201_autoridades_de_mexico_y_eeuu_firman_convenio_para_implementar_la_justicia_terapeutica#ver_nota

AFN TIJUANA.

“REFIEREN ABOGADOS RIESGOS DE ELEGIR CON VOTO POPULAR A MINISTROS DE LA SCJN”

TIJUANA BC 28 DE JUNIO DE 2024 (AFN).- Las propuestas de reformas al poder judicial, anunciadas y presentadas al congreso federal por el poder ejecutivo, que incluye la elección de ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), son consideradas como "un gran riesgo" por integrantes de la Barra Mexicana de Abogados de Baja California.

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

https://afntijuana.info/informacion_general/152221_refieren_abogados_riesgos_de_elegir_con_voto_popular_a_ministros_de_la_scjn#ver_nota

FRONTERA.

“BRINDA CEJUM ACOMPAÑAMIENTO INTEGRAL A GLORIA ANGÉLICA EN DENUNCIA POR INTENTO DE FEMINICIDIO”

Tijuana, B.C.- Como parte de las acciones para garantizar una vida libre de violencia a las mujeres de Baja California, el Centro de Justicia para la Mujer (CEJUM), continuará otorgando acompañamiento integral a Gloria Angélica, quien denunció ser víctima de un intento de feminicidio.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/06/28/brinda-cejum-acompanamiento-integral-a-gloria-angelica-en-denuncia-por-intento-de-feminicidio/>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

EL SOL DE TIJUANA.

“CIUDADANOS QUIEREN VOLVER A TENER VOZ EN LOS ORGANISMOS OPERADORES DE AGUA EN BC”

Grupos de la sociedad civil presentarán una iniciativa de ley ante el Congreso de Baja California, para que en los organismos operadores del agua haya un representante ciudadano, dijo Mario Zepeda Jacobo, coordinador de la Comisión Estatal Ciudadana del Agua.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/ciudadanos-quieren-volver-a-tener-voz-en-los-organismos-operadores-de-agua-en-bc-12155079.html>

- TIJUANA

FRONTERA.

“ESPERAN 20 MIL EN MARCHA DEL ORGULLO GAY EN TIJUANA”

Tijuana, BC.- Al esperarse más de 20 mil personas en la marcha del orgullo gay y en el concierto de Paulina Rubio en la Zona Centro, la Policía Municipal realizará un operativo especial.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/06/28/esperan-20-mil-en-marcha-del-orgullo-gay-en-tijuana/>

EDUCACIÓN / CULTURA

EL SOL DE TIJUANA.

“BC, CON ALTOS NIVELES DE DESERCIÓN ESCOLAR Y COBERTURA INSUFICIENTE”

La deserción y la falta de cobertura en el nivel superior y medio superior, presentan altos índices en Baja California, según estadísticas dadas a conocer por la Secretaría de Educación Pública (SEP).

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/bc-con-altos-niveles-de-desercion-escolar-y-cobertura-insuficiente-12156316.html>

SALUD

EL SOL DE TIJUANA.

**“ESTUDIANTES DE MEDICINA SON GRUPO DE ALTO RIESGO A SUFRIR DEPRESIÓN”:
SECRETARÍA DE SALUD DE BC**

Los estudiantes de medicina son vulnerables a sufrir problemas de depresión, los cuales pueden llevar en ocasiones hasta el suicidio, de acuerdo con José Adrián Medina Amarillas, titular de la Secretaría de Salud de Baja California.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/estudiantes-de-medicina-son-grupo-de-alto-riesgo-a-sufrir-depresion-secretaria-de-salud-de-bc-12156678.html>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“¿HAY UN CÁRTEL EN EL SAT DE BAJA CALIFORNIA?”

TIJUANA BC 27 DE JUNIO DE 2024 (AFN).- No es solamente el episodio de ayer (que tuvo resonancia nacional) cuando la propietaria de un lugar que se llama (o llamaba) Saldos Koko exhibió a inspectores del Sistema de Administración Tributaria (SAT) de Baja California, sino

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

que ya se han registrado otros, que obligan a la administración estatal de Marina del Pilar Ávila Olmeda a realizar una investigación exhaustiva.

Y no sólo porque se está hablando de "cobros de piso" y de abusos en contra de la población, sino también, porque en el tema se involucra a personajes muy conocidos y cercanos de la gobernante, quien posiblemente no sepa sobre lo que está ocurriendo en este sentido, y si es verdad -o no- que hay ese involucramiento. Por eso, la necesidad de que actúe, pero ya.

Si bien es cierto que el SAT BC es un órgano coadyuvante del SAT Federal, creado para tener una recaudación más efectiva de impuestos que luego se omiten en diversos rubros, el hecho es que no solamente se está hablando de operativos que se hacen bajo ese concepto, y que últimamente han sido muy feroces y constantes, sino que también se habla de extorsiones de sus elementos, partiendo del hecho de que si hay personas que están infringiendo las leyes e incurriendo en contrabando, pues deben "salpicar", porque al final de cuentas, están al margen de la ley.

También, hay testimonios de que han estado actuando en contra de adversarios políticos y contra aquellos que consideran "enemigos" del grupo que se dice que opera y manda ahí. Algo así como "ladrón que roba a ladrón".

Insisto: y no lo decimos sólo por este operativo que ayer ocurrió en ese establecimiento, donde la propietaria hizo una transmisión de larga duración a través de redes sociales para quejarse del abuso que en su opinión se estaba cometiendo, sino por otros hechos que ya han sido puestos de nuestro conocimiento, y que van por el mismo sentido.

https://afntijuana.info/afn_politico/152204_ihay_un_cartel_en_el_sat_de_baja_california#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

ACTIVOS... AGUA... NOMBRAMIENTOS...

El recurso hídrico generado en la planta desaladora que se pretende construir en Playas de Rosarito, será exclusivo para la zona costa del estado, aclaró MARCO MORENO MEXIA, titular de la Secretaría de Hacienda de Baja California. “En la ecuación actual no está considerado vender agua a Estados Unidos”, apuntó el funcionario al señalar que se encuentra trabajando en el proyecto de licitación para la construcción de la planta, sin necesidad de recurrir a recursos privados para la inversión. El predio en donde se construirá la planta desaladora ya fue adquirido, junto con los derechos de paso y de vía, con un valor comercial superior a los 596 millones de pesos. Además, indicó el funcionario estatal, el gobierno federal autorizó el apoyo financiero para la adquisición del terreno condicionado al valor de avalúo del Indaabin el 10 de julio de 2023, cuya propiedad era de la empresa NSC Agua, S.A. de C.V, subsidiaria mexicana de Consolidated Water, compañía transnacional que ejecutaría la obra originalmente. MORENO MEXIA apuntó que el terreno ya no está a nombre de Consolidated Water, sino a nombre del Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin) que lo va a portar al proyecto”.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-activos-12157019.html>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”